



# 猿楽だより

渋谷区立猿楽小学校  
令和7年9月30日  
No.7

「蘭室の友、友情を深める」

校長 成田 弥生

## \*金山小学校との姉妹校交流\*

秋分の日を境にようやく涼しい風が渡り、秋を感じられる頃となりました。過日の9月11日、12日の二日間で金山小学校の5・6年生児童と保護者、金山地域代表の方総勢60名をお迎えして、姉妹校交流を行い、諸行事を大成功に終えることができました。

PTAの金山担当・金山交流を支える会をはじめ、地域の皆様には多大なる御支援をいただきました。心より感謝申し上げます。



## \*蘭室の友の友情の絆をずっと\*

和19年9月2日、児童74名による金山集団疎開。開始から今年81年となります。そして二度と戦争は起こしてはならないとい平和の思いを込めた姉妹校交流が始まってからは48周年となります。

も尚、変わらず深い友情で、両校のこの絆がずっと続いていることが、まさに奇跡のようで、感謝の思いでいっぱいです。子供時代の「楽しかった。嬉しかった」という心が動いて記憶に残り、人生を豊かにしていくことと思います。



「蘭室の友」という言葉があります。意味は香のよい蘭の花がいっぱい咲いた部屋にいると、そのよい香りが人に移るよう、人を大切にする気持ちや前向きな人といふと、一緒に過ごす人にも良い影響を与え、共に成長していくという意味です。まさに、金山の子と猿楽の子は「蘭室の友」だと思います。この度の交流も金山・猿楽両校の児童にとってかけがえのない思い出となり、「子供も大人も笑顔あふれる楽しい交流」となりました。

## \*思う存分共に楽しんだイベント\*

交流会では、全児童が参加し、金山の5・6年生と4~6年生の各学年によるそれぞれの地域や学校のステキなところをクイズを交えながらプレゼン発表をし合いました。また、参加者全員でダンスを踊るなど盛り上がりました。

さらに高学年児童は初日には、渋谷スカイ展望デッキを見学し、表参道でお食事を楽しんだあとに神宮球場でナイター観戦をするなど、渋谷満喫ツアーと共に楽しみました。最終日は、両校の児童が一緒のグループで原宿・代官山ツアーでそれぞれ素敵な場所へ案内しました。

当日を迎えるにあたって、子供たち、そして教員、関係の皆様が「金山の皆さんに喜んでもらいたい」との一心で準備をしてきました。まさに相手のことを思う「おもてなしの心」を共有し、共に幸せな時間を味わい友情を深めたこと、これが金山交流の原点だと実感し、感謝の念を強くしました。

